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55 тысяч тонн сахара 
выпустил Балашовский 
комбинат в 2017-м.

Обеспечить 100-процентное 
покрытие продовольственных по-
требностей региона собственны-
ми продуктами считается одной 
из ключевых задач региональной 
стратегии развития. В одном из 
сегментов саратовской пищевой 
промышленности она решена: Ба-
лашовский сахарный комбинат, 
произведя 55 тысяч тонн сахара, 
полностью закроет потребности 
области в этом важном элементе 
потребительской корзины. Гене-
ральный директор ООО «Балашов-
ский сахарный комбинат» Андрей 
Чернышев рассказал «КП» - Сара-
тов», за счет чего была достигнута 
столь серьезная цель. 

ЦЕНА ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
Предприятие, еще несколько лет 

назад наглядно иллюстрирующее 
формулу «жизнь не сахар», преоб-
разилось и наращивает обороты: 
вводит все новые производствен-
ные мощности, регулярно обнов-
ляет технопарк, шлифует цено-
вую политику, вовлекает в орбиту 
своей деятельности все большее 
количество сельхозпроизводите-
лей малого и среднего звена. Без 
преувеличения, в Балашовском МР 
создан новый кластер - свеклоса-
харный. 

- Чтобы решать намеченные за-
дачи и главную из них - полностью 
обеспечить регион сахаром, нам 
пришлось проделать огромную 
работу, - не скрыл Андрей Нико-
лаевич. - Обеспечить столь зна-
чительные объемы производства 
конечного продукта - это значит 
наладить бесперебойные поставки 
сырья, то есть сахарной свеклы. 
Свекловодство - отрасль техниче-
ски сложная и затратная, и купить 
импортный комбайн за полмилли-
она евро мало какому фермеру 
под силу. Поэтому мы создали на 
базе нашего комбината техниче-

ский центр со свеклоуборочными 
комбайнами и парком большегруз-
ных машин. Теперь небольшие хо-
зяйства Балашовского района и 
всего саратовского северо-запад-
ного Правобережья без риска для 
себя выращивают для БСК сырье 
по гарантированным ценам. Сейчас 
зона свеклосеяния составляет 12 
тысяч гектаров, из них около по-
ловины - в зоне присутствия ком-
бината, в Балашовском районе, 
- подробно разъяснил гендиректор 
комбината. 

Андрей Чернышев убежден, что 
наличие сахарной свеклы в сево-

обороте местных фермеров дает 
мультипликативный эффект: «Это 
выгодный бизнес не только для 
БСК, но и для наших партнеров. 
Мы выделяем им кредиты, аван-
сируем поставки, предоставляем 
дорогостоящую технику. В нашем 
распоряжении пять свеклоубороч-
ных комбайнов и два погрузчика, 
которые могут выдвинуться в лю-
бую точку территории, находящей-
ся под посевами свеклы». 

НАГРАДА НА СЛАДКОЕ
Андрей Николаевич - человек 

уникальный: выпускник МГИМО, 
юрист-международник, тем не ме-
нее главное призвание своей жиз-
ни он нашел в экономической и 
производственной деятельности. С 
2003 по 2006 год он был председа-
телем совета Союза сахаропроиз-
водителей РФ, и понятно, что такой 
человек досконально представляет 
болевые точки и сегменты роста 
данной отрасли. Балашовский са-
харный комбинат он возглавил в 
октябре 2013-го, взяв его отнюдь 
не в блестящем состоянии. И с тех 
пор были зафиксированы крупные 
и, что самое важное, системные 

сдвиги в решении главной зада-
чи - полном обеспечении области 
собственным сахаром.

И в этом году она будет решена. 
Впрочем, любые успехи БСК 

Андрей Чернышев считает проме-
жуточным итогом: как говорится, 
многое сделано, но еще большее 
сделать только предстоит. Развива-
ются смежные производства. Так, 
на текущий момент на балашов-
ском комбинате налажен выпуск 
гранулированного свекловичного 
жома (на корм скоту; из досто-
инств - натуральность, высокая 
питательная ценность и низкая 
стоимость). На комбинате обору-
дован свой бетонный растворный 
узел, продукция которого идет на 
текущий ремонт и строительство 
производственных площадок. Всех 
направлений деятельности не пере-
числить. 

В октябре текущего года глава 
региона Валерий Радаев объявил, 
что генеральному директору Ба-
лашовского сахарного комбина-
та Андрею Чернышеву присвое-
но звание «Почетный работник 
агропромышленного комплекса 
России». 
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Две «пятерки» за работу

Губенатор вручил свидетельство о 
занесении ООО «Балашовский сахарный 

завод» на областную Доску Почета.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! ЗЕМЛЯКИ!

Сердечно поздравляю вас с наступающим Новым годом! Желаю 
здоровья, счастья, тепла и спокойствия в доме и семье! Пусть 
все лучшее, что было в году уходящем, перейдет в год наступа-
ющий, а трудности, невзгоды и беды останутся в прошлом. Пусть 
сбудутся самые смелые мечты и будут реализованы амбициозные 
проекты. Желаю всем хорошего отдыха - и с новыми силами за 
работу уже в 2018 году!  

С наилучшими пожеланиями,
генеральный директор ООО «Балашовский сахарный 

комбинат» Андрей ЧЕРНЫШЕВ.
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Илья КУРАКИН

ФТЛ меняется, 
неизменно только 
одно: высочайший 
уровень знаний. 

Знаменитый саратовский Физи-
ко-технический лицей № 1 продол-
жает воспроизводить высококласс-
ные кадры для высшей школы и 
ярко проявлять себя на олимпи-
адах всероссийского уровня. О 
том, какие новации внедрялись в 
образовательный процесс в уходя-
щем году, как лицеистам удается 
год за годом отстаивать высокие 
позиции ФТЛ в федеральных рей-
тингах, «КП» - Саратов» рассказала 
заместитель директора лицея по 
информатизации и инновационной 
деятельности Мария Ерохина. 

Одна из главных особенностей 
текущего учебного года - то, что 
с 1 сентября ФТЛ стал пилотной 
площадкой, реализующей новый 
федеральный государственный об-
разовательный стандарт среднего 
общего образования. 

- Меняется вся система организа-
ции старших классов, - подчеркнула 
Мария Вячеславовна. - Нынешние 
школьники уже с десятого класса 
выбирают себе профиль, по которо-

му будут продолжать обучение, и, 
по сути, у каждого ученика теперь 
детализируется собственная обра-
зовательная траектория. В рамках 
нашего технологического профиля 
лицеисты изучают на углубленном 
уровне математику, добавляя к ней, 
по собственному выбору, углублен-
ное изучение физики, информати-
ки, химии или биологии. Мы совер-
шенно сознательно взяли сегодня 
курс на междисциплинарный под-
ход, поскольку отчетливо видим 
тенденцию последних лет: выпуск-
ники ФТЛ все чаще выбирают в 
вузах направления, связанные с 
метапредметными областями, сре-
ди которых, например, физхимия, 
биофизика или биоинженерия.

Учитель информатики ФТЛ № 1 
Мария Рахманова руководит как раз 
таким пилотным 10-м классом и все 
особенности нового ФГОСа испыта-
ла на себе. Впрочем, в этом году у 
нее больше поводов для радости, 
чем для разочарований: не так дав-
но она приехала из Петербурга, ку-
да возила пять саратовских команд 
для участия в XVIII Всероссийской 
командной олимпиаде школьников 
по программированию. Три коман-
ды сформированы исключительно 
из учеников ФТЛ, а команда в со-
ставе Полины Романченко, Михаила 

Гудзя и Александра Синельникова 
решила семь труднейших задач и 
взяла диплом 3-й степени!

-  Конечно, мы очень довольны: 
была высочайшая конкуренция, 
260 команд, и такой диплом - очень 
высокое достижение, тем более 
что лицеисты достойно защитили 
честь всей Саратовской области, 
- подчеркнула Мария Николаевна. 
- Сейчас мы активно готовимся к 
тому, чтобы представлять регион 
на интеллектуальной олимпиаде 
школьников ПФО, где в прошлом 
году наши ребята получили золотые 
медали по робототехнике и про-
граммированию.

Показательно, что стабильно 
высокие результаты информати-
ков получили в этом году еще 
одно важное профессиональное 

признание: один из самых заслу-
женных специалистов, учитель 
информатики Татьяна Удалова в 
начале года удостоилась звания 
«Заслуженный учитель Россий-
ской Федерации».

Награды, дипломы, звания, ко-
торые по праву берут учителя и 
ученики ФТЛ № 1, обусловлены не-
разрывной преемственностью поко-
лений, связью выпускников разных 
лет, которые установили единое 
информационное поле взаимодей-
ствия, обмена опытом и знаниями. 
«Наши выпускники, сами имеющие 
опыт участия в олимпиадах всерос-
сийского уровня, возвращаются в 
ФТЛ в статусе наставников. Со-
всем недавно, например, из Мо-
сквы приезжали и занимались с 
лицеистами первокурсники факуль-

тета компьютерных наук Высшей 
школы экономики Евгений Шемчик 
и Сергей Егоров. Да, это и есть пре-
емственность поколений. Мы сами 
выпускницы ФТЛ, и вот вернулись в 
родную школу в новом качестве!», - 
улыбаются Мария Ерохина и Мария 
Рахманова. 

Образовательная 
траектория побед

СПРАВКА «КП»
ФТЛ входит в ТОП-500 ли-

деров среднего образования 
(2013-2017 гг.), ТОП-100 луч-
ших школ России по успешно-
сти поступления выпускников в 
ведущие вузы (2015-2017 гг.), 
ТОП-25 ведущих школ России 
(2014 г.) и другие рейтинги. В 
2011 году ФТЛ был удостоен 
благодарности Президента РФ 
за заслуги в области образо-
вания и достигнутые трудовые 
успехи. В федеральном  рейтинге 
2017 года «ТОП-200 общеобра-
зовательных организаций, обе-
спечивающих высокие возмож-
ности развития способностей 
учащихся» ФТЛ занял 50-е место 
и остается единственной школой 
Саратовской области в этом рей-
тинге. В ноябре 2017 года ФТЛ 
стал лауреатом всероссийского 
конкурса «Образовательная ор-
ганизация XXI века. Лига лидеров 
- 2017» в номинации «Лучшая 
школа с углубленным изучением 
отдельных предметов», директор 
Людмила Правдина была награж-
дена знаком «Эффективный ру-
ководитель».

Победители командной олимпиады 
по информатике в Санкт-Петербурге.
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